

 Correo

Mamá oncológica

● Soy mamá oncológica desde el año 2020 y durante este transcurso de tiempo he podido observar la carencia existente en salud mental para padres y madres de un hijo(a) con cáncer.

Resulta preocupante que ante el diagnóstico de cáncer infantil, un padre o madre pierda el empleo; que no pueda mantener el cuidado de su hijo(a) por no contar con una licencia psiquiátrica; que la actitud de madre deba ser: “no llores, como vas a estar llorando!”, la explicación era: “le hace mal a tu hijo”, y ese era el fin del comunicado. Considero de gran importancia abarcar la salud mental de forma integral, desde el momento que se informa a los padres la enfermedad.

El sector salud debiera considerar ampliar la cobertura en atención psicológica y psiquiátrica, teniendo en cuenta el deterioro en la calidad de vida familiar, la cual se ve afectada en sus diferentes áreas a consecuencia del cáncer infantil.

*Yasna Reyes
Madre oncológica*

Educación es emergencia

● En una encuesta reciente que iden-

tificaba los principales problemas a nivel nacional, la educación ocupaba sorprendentemente el puesto 14, relegada detrás de temas como la delincuencia, el narcotráfico y la corrupción. Esto evidencia la invisibilidad de una emergencia que, en realidad, subyace como la raíz misma de muchos de los problemas más visibles y urgentes que enfrentamos como sociedad.

En Desafío Levantemos Chile, creemos firmemente que tenemos la responsabilidad de liderar un cambio en nuestro sistema educativo.

Para ello, hemos buscado inspiración en experiencias exitosas en el extranjero, especialmente en países en desarrollo que enfrentan desafíos similares con presupuestos limitados. Una de estas prácticas inspiradoras proviene de Sobral, Brasil, donde con una metodología simple pero rigurosa, y un compromiso político y social para priorizar la educación, se han logrado resultados sobresalientes a nivel mundial.

Actualmente, estamos replicando esta iniciativa en Perquenco, en la región de La Araucanía, y tenemos la esperanza de que pronto comencemos a ver resultados tangibles que sirvan como un faro de cambio para el sistema educativo chileno. Es fundamental comprender que un niño o niña que finaliza la enseñanza básica sin sa-

ber leer se enfrenta a un futuro desafiante y muchas veces injusto.

Alternativas como el narcotráfico pueden resultarle más atractivas en su búsqueda de un camino viable. ¿Cómo podemos aspirar a tener una fuerza laboral competente, emprendedores exitosos, un sistema de salud de calidad y comunidades prósperas si no garantizamos una educación de calidad para todos?

Nosotros hemos decidido asumir el desafío de enfrentar este terremoto invisible. Es hora de que cada uno de nosotros se comprometa a ser parte de la solución. Juntos, podemos construir un futuro donde la educación sea verdaderamente el pilar de nuestra sociedad.

*Ignacio Serrano
Director ejecutivo
Desafío Levantemos Chile*

Inmunodeficiencias Primarias

● Las Inmunodeficiencias Primarias son un grupo de condiciones en las que el sistema inmunológico no funciona adecuadamente y que afectan la capacidad del cuerpo para combatir infecciones. En muchos casos pueden pasar inadvertidas durante años.

Uno de los principales problemas

radica en la dificultad para identificar sus síntomas, ya que pueden variar desde infecciones recurrentes y graves hasta problemas autoinmunes y trastornos del crecimiento.

El resultado es que muchas personas pueden vivir con una Inmunodeficiencia Primaria sin saberlo. Además, sin un diagnóstico adecuado, es difícil acceder al tratamiento necesario, lo que perpetúa el ciclo de enfermedad y subdiagnóstico.

Como Fundación creemos que es crucial abordar estos desafíos de manera integral. Se necesitan campañas de concientización pública para educar a la población y a los profesionales de la salud sobre los síntomas de las IDP. Además, se debe mejorar el acceso a pruebas de diagnóstico.

La colaboración entre el Estado, la comunidad médica, los proveedores de salud y las organizaciones de pacientes es esencial para garantizar que todos los que necesitan tratamiento puedan recibirlo a tiempo, sobre todo considerando que una de las principales terapias se encuentra cubierta por la Ley Ricarte Soto, lo que es un gran avance para los pacientes y sus familias.

*Textia Céspedes
Pdta. Fundación de Padres y Amigos
con Inmunodeficiencias Primarias*

cartasaldirector@australvaldivia.cl